

# EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción.

Toledo.—D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Redacción y administración:

Gigantones, 5, principal.

Suscripción.

Un año.....	8,00 pesetas.
Número suelto.....	0,10
Idem atrasado.....	0,10

Pago adelantado.

## ¡FUERA CARETAS!

Los anticlericales cacarean constantemente su desinterés y amor hacia el pueblo. Quieren el bien de éste, hacer su felicidad, libertarle de la esclavitud, ilustrarle, enriquecerle.

Esto se lo hacen saber de mil modos en el periódico, en las reuniones de las tabernas, en veladas organizadas por los partidos avanzados, en los artículos que les escriben para que los obreros, en sus periódicos y boletines, no tengan que hacer más que firmar.....

Y después que los han convencido, después que con auxilio de su voto han conseguido un puesto en el Municipio ó en el Congreso, empiezan a demostrar su protección al pueblo. La lista de jornales es muchas veces el cebo con que se pesca a los nuevos, y se sostiene el entusiasmo de los antiguos. Los monárquicos desunidos dejan hacer, y los socialistas y anarquistas, que se ocultan bajo la capa republicana, aprovechan esas divisiones para colocar a sus partidarios con la mayor frescura.

Esta es la marcha de siempre, puesto que vaque regularmente retribuido, posición que hay que tomar. La unión les da fuerza, la desunión les da ánimo y el abandono de los monárquicos la victoria.

Si tan desinteresados son, ¿por qué luchan desesperadamente para comer del presupuesto? Es preciso que el pueblo vea claramente lo que son y valen esos charlatanes que tanto prometen y tan poco cumplen.

Los republicanos-anticlericales son peores que los monárquicos, porque añaden la hipocresía a la perfidia, abusando de la ignorancia y credulidad de las masas obreras. Los políticos todos buscan su ganancia particular con el pretexto del bien de los demás, pero los anticlericales emplean para conseguirlo medios que conducen al embrutecimiento del proletario, envolviendo el egoísmo que impulsa sus acciones con la rectitud y el desprendimiento nominales.

Al pueblo se le engaña con palabras, pero se le favorece sólo con los hechos.

### SE VENDEN

la casa núm. 21 de la calle de las Bulas y el solar sito en la plazuela y cuesta de Carmelitas Descalzas, núms. 1 y 5.

Darán razón en la plazuela de Santa Eulalia, núm. 12.

### De la semana.

#### EXTRANJERO

La marina mercante alemana acaba de engrignecerse con uno de los barcos más grandes y más notables del mundo.

Tal es el *Empress Augusta Victoria*, que desplaza 25.000 toneladas y tiene 218 metros de eslora, 23,77 de manga y 26,47 de puntal.

La tripulación se compone de 568 personas, de las cuales 141 sirven en el departamento de máquinas.

Puede transportar 9.500 viajeros en sus tres clases de departamentos.

Tiene un andar de 17 millas marítimas por hora, lo que le permite hacer la travesía de Europa a América en siete días y medio.

En Port Said se recibió la noticia de que el torpedero inglés *Número 66*, ha naufragado. Han perecido siete tripulantes.

El gobierno yanqui prepara medidas energicas para acabar de una vez con la rebeldia de los filipinos.

Al efecto prepara el envío de un considerable ejército, el cual desembarcará en Manila, comenzando inmediatamente las operaciones contra las turbulentas tribus del centro de Luzón, que se niegan a someterse.

El cruzar por el canal de Suez el *steamer inglés Morocco*, varó, entorpeciendo la circulación.

El día 14, una columna inglesa, al hacer una expedición contra Sijamanda, fué sitiada por 400 insurrectos que la cortaron la retirada.

Trabóse una tremenda lucha. Un destacamento de tropas regulares, que situado a la entrada de un valle, cubría la retaguardia de la columna, sufrió pérdidas considerables.

Después de varias horas de fuego, los rebeldes se retiraron en buen orden.

El destacamento del subinspector de policía Walter, ha sido sorprendido a 12 kilómetros de Ukandla.

Su jefe murió en la refriega. Todas las tropas del Natal están movilizadas.

Las de la Colonia del Cabo se preparan a entrar en campaña.

Los indigenas parecen ir abandonando la lucha de guerrillas y unen sus partidas en columnas considerables, que combaten ganando cierto orden y disciplina.

La situación se conceptúa muy grave.

#### ESPAÑA

Las fiestas municipales de Madrid:

Día 31 de Mayo. A las nueve de la noche, fuegos artificiales en el puente de Segovia, paseo de Rosales, plaza de la Alegria, glorieta de los Cuatro Caminos y glorieta de Atocha.

Días 1, 2 y 3 de Junio. Bailes populares y verbenas, con músicas y orfeones.

Día 4. Concurso de orfeones, a las cuatro de la tarde, en la Plaza de Toros.

Día 6. Batalla de flores en el Parque de Madrid y baile en el Circolo de la Unión Mercantil.

Día 7. Inauguración y adjudicación de las dos primeras casas construidas para el barrio obrero, una de ellas en Bellas Vistas, cerca de la dehesa de Amaniel, y la otra en la carretera de Extremadura.

Día 8. Baile en el teatro Real.

Dicen los periódicos que el regalo que hace el Papa al Rey Don Alfonso con motivo de su boda consistirá en un magnifico triptico de plata esmaltada representando el matrimonio de la Virgen.

La rosa de oro destinada a la Princesa Victoria Eugenia será entregada a ésta el verano próximo.

Es probable que se se anticipe la hora de salida de Palacio de S. M. el Rey para la Iglesia de San Jerónimo. Se calcula que la comitiva empleará más de sesenta minutos en llegar desde el regio Alcázar a dicho Templo.

El Cuarto militar de S. M. el Rey irá a caballo al lado del coche Corona, que conducirá al Monarca.

El día de su boda irá a San Jerónimo S. M. el Rey acompañado del padrino, el Infante D. Carlos, y del Infante heredero de la Corona.

No se sabe aún si el día 3 de Junio, que habrá en Palacio capilla pública con motivo de la Pascua de Pentecostés, se permitirá la entrada con ó sin papeleta de invitación.

Es lo probable que para evitar seguras

aglomeraciones y accidentes desgraciados en Palacio sea la concurrencia por papeletas, como lo fué para la boda de los Infantes doña María Teresa y D. Fernando.

Ya ha presentado en el Ministerio de Fomento el estuche joyero que se proponen adquirir las Diputaciones provinciales para regalarlo a la futura Reina de España. La obra la principió el autor en el año 1861 y la terminó en 1902.

El estuche se compone de piezas diminutas de concha y marfil, resultando una notable obra de arte.

El tren real que conducirá a S. M. el Rey a la frontera será formado por dos coches camas del sudexpreso, un vagón de primera y el coche-restaurant.

Con S. M. irán a Irán el Presidente del Consejo de Ministros y los Ministros de la Guerra y de Fomento, a más de los Generales Pacheco y Bascarán y del Conde de Aybar. Si hay algún viajero más, no se sabe.

### SE VENDE

UN MAGNIFICO ALTAR DE ESTILO GÓTICO TENDIDAS, 14, DARÁN RAZÓN

### Noticias de la capital.

Ayer 24, y a la hora de las ocho, tuvo lugar en la Iglesia Parroquial de Santiago la Comunion general de los niños. Hizo el fervorín el Sr. Cura.

La Excmo. Sra. Condesa de Bornos ha sido mordida por un perro, y habiendo sospechas de que el animal está rabioso, se ha sometido en Madrid a un tratamiento especial.

El día 15 de los corrientes falleció en el pueblo de Yuncler la Sra. D.<sup>a</sup> Petra Pérez de Córdoba.

Su hermano, el Presbitero D. Román, implora de sus numerosos y buenos amigos eleven al Altísimo una sentida plegaria en favor del alma de su querida hermana.

D. Simón Alvaro y Galindo murió el día 23 del presente con la muerte de los justos. A su desconsolada familia, y principalmente a su hijo el M. I. Señor Magistral de esta Santa Iglesia Primada, nuestro querido amigo, damos el más sentido pésame.

También ha fallecido en esta ciudad el día 24 del actual la Sra. D.<sup>a</sup> Ramona Gálvez Téllez y Alvarez. Acompañamos en su dolor a su apreciable familia.

El domingo saldrá procesionalmente, de la Iglesia de San Lorenzo, la Imagen de Nuestra Señora del Consuelo.

Llama mucho la atención, por la elegancia y buen gusto con que ha sido instalado, el comercio establecido por el inteligente y laborioso industrial D. Joaquín Areal Salas.

Convendría que por los Inspectores de Orden público y Policía Urbana se dieran órdenes a sus subordinados para que den un paseo por las cercanías al Colegio de Doncellas, pues con frecuencia se repiten escándalos entre algunas comadres de aquel barrio.

El día 22 fué curado en el Hospital, por el Médico Forense Sr. Alcobilla, el niño Manuel Chozas de una mordedura producida por un perro de la propiedad de D. Eduardo Alvarez.

Se ha denunciado por la Inspección de Orden público, al Sr. Gobernador, a un industrial en vinos, por tener el establecimiento abierto después de las doce.

Se halla enfermo, desde hace días, nuestro pariente amigo D. Julio Gallegos. Le deseamos una pronta mejoría.

Las fachudas del cobertizo que hay en la calle del Colegio de Doncellas, amenazan desplomarse.

El día 27, a las cinco de su tarde, la Asociación del Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús y San Ignacio de Loyola, hará la solemne distribución de premios a los niños de las familias de los barrios extremos de esta capital.

Presidirá el acto el Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar de esta Diócesis, estando invitadas las demás Autoridades civiles y militares.

### SE VENDEN

una tartana Murciana bien preparada; un carrizo nuevo Valenciano, y un caballo muy pequeño y noble, verdadero capricho para un niño.

INFORMARÁN EN LOS ALMACENES DE

### EL SIGLO

### Sección religiosa.

#### CULTOS DE LA SEMANA

Cuarenta Horas.—Días 25 y 26, Iglesia del Colegio de Doncellas; 27 y 28, Parroquia de San Nicolás de Bari; 29 y 30, Parroquia Muzárabe de Santos Justa y Rufina, y 31, Iglesia de Santo Tomás Apóstol.

—Continúa la Novena a Nuestra Señora del Monte-Sión en la Iglesia de Santo Tomás Apóstol.

Mañana por la tarde predicará el Sr. D. José Alcáide, y el domingo, a las diez, función principal, que ocupará la Sagrada Cíterra al Sr. D. Antonio Sánchez Viana. Los ejercicios en esta tarde serán los mismos, y tendrá el Sermón el R. P. Francisco Javier Alcalá.

—Esta noche, al toque de Oraciones, en el Oratorio de San Felipe Neri se hará el ejercicio del Vía-Crucis.

Mañana, como día de San Felipe, se celebrarán Misas rezadas desde las cinco y media a las ocho de la mañana, y por la tarde, a las siete y media, se dará a adorar la Reliquia del Santo.

El domingo, a las diez y media, Misa rezada para la Congregación de San Luis Gonzaga.

—Sigue en su Ermita la Novena a la Virgen de la Estrella. El domingo será la Procesión a las seis de la tarde, y por la mañana, a las diez, la función, que predicará el Sr. D. José Rizo y López.

†  
El Señor  
**Don Simón Alvaro y Galindo**  
ha fallecido el día 23 de Mayo de 1906  
habiendo recibido los Santos Sacramentos  
y la Bendición Apostólica.

R. I. P.

Se desconsolada esposa D.<sup>a</sup> María de los Angeles Ballano; hijos D. Angel, Fárroco de Motranda (Guadalajara), D. Antonio, Magistral de esta S. I. P., D. José María y D.<sup>a</sup> María del Pilar, hija política D.<sup>a</sup> Florentina. Parientes, sobrinos, primos y demás parientes.

Participan a Ud. tan sensible  
pérdida y le ruegan le tengan  
presente en sus oraciones.

El Excmo. y Rmo. Sr. Cardenal Saeoba, Arzobispo de Toledo, se ha dignado conceder 200 días de indulgencia en la forma acostumbrada.